
  
   

 
 

          VEREINIGUNG DER FREUNDE DES 
    JOHANNA-GEISSMAR-GYMNASIUMS E.V. 

        LÖTZENER WEG 2-4, 68307 MANNHEIM 
        TELEFON 777010, FAX 7770111 

- Vorstand - 
 

 
Protokoll der 43. ordentlichen Mitgliederversammlun g 
 
 
Datum:  Dienstag, 16. Oktober 2018 
Ort:  JGG – Orchesterraum im musischen Trakt 
 
Beginn: 19.45 Uhr  
Ende:  22.30 Uhr 
 
Tagesordnung:  1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

2. Jahresbericht des Vorstandes 
3. Ausblick auf das laufende Geschäftsjahr 
4. Bericht des Schatzmeisters 
5. Bericht der Rechnungsprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Stellungnahme und Abstimmung über Anträge 
8. Verschiedenes 

 
Zu Beginn der HV spielte das Salonorchester unter Leitung von Fr. Bohnenkamp zwei musikalische 
Stücke. 
 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung  
 
Hr. Bartels begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 
Die Einladung zur 43. ordentlichen Mitgliederversammlung wurde fristgerecht versandt. 
Die Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß einberufen und ist damit beschlussfähig. 
Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

2. Jahresbericht 2017/2018 
 
Der Jahresbericht wurde von Hrn. Bartels mit einer PowerPoint – Präsentation vorgetragen, 
die auf unserer Homepage (http://jgg-foerderverein.de/) eingesehen werden kann. 
 
Im laufenden Jahr wurden diverse Anschaffungen getätigt: 

- 2 Bollerwagen 
- FÖV-Aufkleber für Geschenke 
- FÖV-Beachflags 
- FÖV-Stofftaschen 
- FÖV-Flyer 

 
Am Sommerfest konnten mehr als 30 neue Mitglieder gewonnen werden, die aufgrund teilweiser hö-
herer Jahresbeiträge ca. 60 Mitgliedern entsprechen. 
 
Folgende Projekte wurden gesponsert: 

- Orchesterpodest im Orchesterraum 
- Berlinfahrt des Salonorchesters 
- MUS-E-Klasse (Theater, Pop-Art, Musikvideo) 
- Bücherpreise, SMV, Mentoren, Blumengeschenke, Klassenfahrten, etc. 
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Es wurden zwei Mitgliederausflüge veranstaltet: 

- „Auf den Spuren Johanna Geissmars“, begleitet von Herrn Geipel, der einen Bericht mit Bil-
dern vortrug 

- Reißinsel, organisiert von Fr. Csongrady, die einen Bericht über die von Herrn Kilian geführte 
Tour abgab 

 
 
3. Ausblick auf das laufende Geschäftsjahr 2018/201 9 

 
Der Ausblick ist ebenfalls Teil der Präsentation. 
 

- Der FÖV wird im laufenden Jahr für die vorgesehenen Feste komplett wieder selbst die Ver-
köstigung übernehmen, nachdem die Ausrichtung durch die K1 das letzte Mal nur unzu-
reichend erfolgte. 

- Der Vorstand wird die Einhaltung der DSGVO überprüfen und ggfls. Beratung durch die LTC 
einholen. 

- Der FÖV wird eine eventuelle Digitalisierung an der Schule fördern und unterstützen. 
- Es wurde darüber diskutiert, ob wieder ein gedruckter Jahresbericht erstellt werden soll. Die 

Druck- und Portokosten nehmen jedoch über ein Drittel der Jahresmitgliedsbeiträge in An-
spruch. 
Der FÖV unterstützt grundsätzlich die Erstellung eines Jahresberichts, weshalb statt einer 
Druckversion eine kostenfreie digitale Version vorgeschlagen wurde. Außerdem soll ein Ange-
bot für kleine Auflagen eingeholt werden. Voraussetzung ist, dass die Schule die Präsentation 
und den Inhalt des Jahresberichts liefert. 

 
 

4. Bericht des Schatzmeisters 
 
Fr. Grossmann wurde im November 2017 zur neuen Schatzmeisterin gewählt und hat das Amt aktiv 
ab Februar 2018 übernommen. 
Den Jahresbericht 2017 hat sie von Hr. Tilgner erst kurz vor der HV erhalten, weshalb Fr. Grossmann 
Herrn Tilgner um Erläuterung des Berichts als der im Jahre 2017 tätige Schatzmeister gebeten hat. 
 
Hr. Tilgner erläutert die Eckdaten des Jahresabschlusses von 2017. 
 
In 2017 weist der Jahresbericht eine schwarze 0 aus. 
 
Allerdings hat die Musikschule ein Minus von 15 T €, was geprüft werden sollte. Fr. Eck weist darauf 
hin, dass Kosten für das Podest und die MUS-E-Klasse in Höhe von über 5.600,00 € vom Musikschul-
konto gezahlt wurden. Fr. Grossmann weist darauf hin, dass ausstehende Forderungen im Jahresbe-
richt nicht aufgeführt werden und ebenfalls ein Grund für das Minus sein können.  
 
Der vollständige Kassenbericht ist im Sekretariat des JGG einzusehen. 
 
 

5. Bericht der Rechnungsprüfer 
 

Der Rechnungsprüfer Hr. Kohler hat am 05.10.2018 die Rechnungsprüfung durchgeführt.  
Die Konten des Fördervereins und der Musikschule (Fr. Eck) wurden stichprobenweise geprüft. 
Es gab keinen Anlass zur Beanstandung.  
 
Da Hr. Kohler entschuldigt nicht an der MV teilnehmen konnte, empfiehlt Hr. Tilgner als nunmehr 2. 
Rechnungsprüfer die Entlastung des Schatzmeisters. 
 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 

Der Schatzmeister und der Vorstand werden auf Antrag von Hrn. Weiß einstimmig entlastet. 
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7. Stellungnahme und Abstimmung über Anträge 

 
Die folgenden Anträge wurden wie folgt beschieden: 

1. DELE: Diplom für A2/B1 Prüfungen für drei Schülerinnen für das span. Sprachzertifikat 233,40 
€ : 
einstimmig bewilligt 

2. Wasserspender für aufbereitetes Wasser an der Schule:  
abgelehnt mit 6 Nein-Stimmen zu 3 Enthaltungen 

3. Außenpodest für die Aufführung von Konzerten, Ehrungen, Vorträgen, etc. mit Treppe und 
Geländer: hälftige Übernahme von Kosten bei einem Anschaffungswert von bis zu 10 T € : 
einstimmig bewilligt 
Herr Weiß schlägt außerdem einen Antrag an den Bezirksbeirat für einen Zuschuss von 4 T € 
bei einer Bezuschussung durch den FÖV von 3 T € sowie von der Schule von ebenfalls 3 T €. 
 
Hr. Weiß verlässt die HV. 
 

4. Abschluss eines Vertrages mit der LTC Steuerberatungsgesellschaft mbH zwecks Erstellung 
des Jahresberichts und der Erfassung der Konten und Belege 
einstimmig bewilligt 

5. Auflösung des Kontos 33.6072.02 („Kleiderkonto“): 
einstimmig bewilligt 
 

Es werden keine weiteren Anträge gestellt. 
 

 
8. Verschiedenes 
 

Schlusswort von Hr. Geipel: 
An der Schule soll ein Erinnerungsort für Johanna Geissmar entstehen. Die Schüler wünschen sich 
ein interaktives Whiteboard, an dem u.a. Filme über die Namensspenderin der Schule gezeigt und an-
getippt werden können. Als Beispiel führte Herr Geipel einen Filmbeitrag von Ruth Schimondle vor, 
letzte lebende Verwandte (Großnichte) von Johanna Geissmar. 
Auch soll das Grab der Fam. Geissmar auf dem jüdischen Friedhof in Mannheim zukünftig von Schü-
lern des JGGs gepflegt werden. 
 
Hr. Bartels bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern. 
 
 
 
Mannheim, den 25.10.2018 
 
 
 
 
                  
_____________________ 
Jürgen Bartels  
Vorsitzender 

_____________________ 
Dr. Ingo Leichert 
Stellv. Vorsitzender 

_____________________ 
Doris Grossmann 
Schatzmeisterin 

   
 


